

SECRETARÍA DE GOBIERNO
DELEGACIÓN PROVINCIAL
DE LA CORUÑA
CALLE DE VILA
10

El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8.390.—Avenida de Rubine, 10 LA CORUÑA, JUEVES, 22 DE JULIO DE 1943 Precio: 25 céntimos ejemplar

CONFIANZA NACIONAL

Los últimos magistrales discursos del Jefe del Estado han encontrado en el ambiente nacional una entusiasta acogida. Las noticias que se reciben de toda España así lo demuestran. Siempre que ha hablado el Caudillo sus palabras fueron escuchadas por los españoles con la íntima satisfacción de quienes ven exteriorizada, de una manera clara y terminante, sin subterfugios ni arrequives, su verdadera manera de pensar y sentir. Esa satisfacción es mayor, si cabe, en los momentos actuales porque viene a enfrentarse con gallardía contra algunas posiciones poco claras que quisieran perturbar la pacífica convivencia y el clima de confianza y paz en que se desenvuelve la vida del país. Porque es preciso proclamarlo para garantía de todos: a través de las palabras del Caudillo, palabras precisas, hijas de una serena meditación acerca de nuestros problemas y de las graves circunstancias que conurbaban la vida del mundo, constituyen una demostración de la confianza del Jefe del Estado en el porvenir de la patria y en la seguridad de sus destinos, confianza en la que se ve acompañado por todos los españoles conscientes de la eficacia del sistema político nacido en la aurora de sangre y sacrificio del 18 de julio de 1936.

Como decíamos en el primer comentario que dedicamos a los recientes discursos del Caudillo éste ha precisado nuevamente, con una claridad que no deja un solo resquicio para la duda y las malas interpretaciones, el derecho del Movimiento a continuar viviendo y encauzando la vida política, social y económica del país. Derecho nacido de la grandeza de los sacrificios realizados y legitimado por el mandato impercedero de un millón de caídos que inmolaron sus vidas para abrir a la patria senderos luminosos de paz, de seguridad y de gloria frente a la vergüenza, a la debilidad y al desorden ocasionados o amparados por sistemas políticos y sociales que se mostraron incapaces de realizar ninguna obra digna y de proporcionar a España el porvenir a que tiene derecho por su historia y por el empuje de sus hijos. Las razones que nos llevaron a la guerra y a la revolución permanecen en pie con toda su exigencia. Un imperativo de salvación—como ha dicho el Caudillo—impulsó nuestro Movimiento hace siete años y cada día que pasa, la necesidad de nuestra obra se agiganta, pues a los peligros interiores se unen los que entraña para las naciones la prolongación de la más aniquiladora de las guerras que registran los siglos.

La hora de la unidad se impone con mayor fuerza si cabe que en los primeros días porque no han desaparecido las causas que motivaron el alzamiento glorioso de los españoles. El peligro comunista permanece en pie presionando con la fuerza de una amenaza que preocupa seriamente a todos los hombres capaces de medir la eficacia de sus medios de expansión. Peligro comunista que no reside en la fuerza de las armas, sino en la proliferación de sus frentes, en la sutileza de sus propagandas y en la cantidad de sus aliados. Peligro comunista que no se halla en las fronteras soviéticas, hoy cerradas por la presencia de las armas europeas, sino que tenemos bien cerca, en la línea pirenaica, dentro de una nación en la cual el comunismo está realizando una labor que amenaza seriamente a la permanencia de un sistema de orden. Y al comunismo solamente se le vence con la fuerza de las armas y con la eficacia de un régimen social que vaya dando satisfacción al ansia de justicia que desde hace muchos años consume el alma de los hombres que viven de su trabajo.

Por este camino se ha lanzado España al calor de unos principios políticos y sociales que encuentran en la fortaleza del Estado la única vía posible para su realización. El Caudillo lo ha dicho y conviene que todos lo oigan y lo sigan. No malgastemos las fuerzas acumuladas durante estos breves años de resurgimiento en la renovación de las luchas pasadas que constituyen siempre, y más en los actuales momentos, una apenaza grave contra la seguridad y el porvenir de la Patria. Por el contrario robustezcamos nuestra unión para llevar a cabo, dentro de las líneas nacionales y de acuerdo con nuestras peculiaridades y exigencias, la obra iniciada ahora hace siete años. La Historia sigue sus etapas. La de ahora está definida por la eficacia actuante de un nuevo sistema que ha demostrado su bondad. El tiempo, si así lo exige el curso de la vida nacional, trazará nuevos caminos que serán continuación de los de hoy como éstos lo son de los anteriores. Porque en la vida todo está íntimamente tramado y enlazado.

SE FRUSTRO UN INTENTO DE DESEMBARCO SOVIETICO EN NORUEGA

Representaciones del Arma de Caballería de toda España saldrán hoy para Santiago

MADRID 21.—Mañana salen de todas las guarniciones de Caballería de España nutridas representaciones de jefes y oficiales del arma para reunirse en Santiago de Compostela, para hacer la ofrenda al patrono. De la Escuela de Equitación, Academia de Caballería y guarnición de Badajoz, han salido grupos que harán el viaje a caballo. Hará la ofrenda el general Urrutia.—(CLFPA.)

Los rusos fracasaron de nuevo en su propósito de romper el frente alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 21.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: "En el Mius y en el Donetz medio, el enemigo intentó ayer de nuevo romper nuestro frente defensivo con importantes formaciones de tanques y de"

infantería; los esfuerzos del adversario resultaron vanos. Los encontrados ataques de los bolcheviques y las presiones, no menos íntensas, han sido rechazados con nuestros propios contraataques. Los combates continúan.

En el sector de Orel y, especialmente al Norte y al Este de la ciudad prosiguen la dura batalla defensiva. En la parte Sur de este sector han sido rechazados, con pérdidas sangrientas para el adversario, los ataques soviéticos efectuados en una amplia línea; las penetraciones locales han sido anuladas y el enemigo rechazado. Durante la jornada de ayer, nuestras tropas han destruido 133 tanques soviéticos.

Desde el 5 al 19 de julio, las formaciones del Ejército del Reich han capturado, en el curso de duros combates de ataque y de defensa librados en el frente del Este, 45.172 prisioneros. Las fuerzas del Ejército, de las S. S. y de la DCA de la aviación han destruido 4.827 tanques enemigos. Varios centenares más de carros de combate han sido destruidos por escuadras aéreas. Asimismo, han sido capturados o destruidos 2.201 cañones y 1.080 morteros. En el mismo período fueron derribados 2.344 aviones soviéticos.

Un submarino alemán ha hundido en el mar Negro treinta y cinco de 2.000 toneladas. En la bahía de Oranjestad, un convoy remolcado fue incendiado por el fuego de las baterías costeras de la marina de guerra. Se puede contar con su pérdida.

La mitad de Sicilia, en poder de los aliados

Enna ha sido evacuada. Se mantiene la resistencia encarnizada del Eje en Catania

ROMA, 21.—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas comunica: "En el sector central del frente siciliano, las tropas del Eje han evacuado las ciudades de Enna y Caltanissetta después de duros y encarnizados combates, retirándose a nuevas posiciones. Del 10 al 20 de julio han sido destruidos 228 carros de asalto enemigos y averiados un centenar más. Esta cifra no incluye los tanques aliados destruidos durante la operación del desembarco.

Aparatos del V regimiento de asalto italiano efectuaron un audaz ataque contra el puerto de Augusta, donde averiaron gravemente un gran mercante y un transporte enemigo. En combate aéreo fueron derribados dos aviones adversarios. Tres de los nuestros no regresaron.

En la noche del 20 de julio bombarderos alemanes volaron sobre la isla de Malta y, en especial, sobre La Valletta; las bombas arrojadas alcanzaron siete mercantes, dos de los cuales pueden considerarse perdidos.

En aguas de Sicilia, lanchas torpederas germanas hundieron dos contratorpederos y un barco de 3.000 toneladas; otro buque fue alcanzado con un torpedo. Todas las lanchas atacantes regresaron a su base.

Las incursiones enemigas contra Nápoles y algunas localidades de Campania, Calabria y Cerdeña, han causado daños materiales de poca importancia y algunas víctimas. Las baterías de la DCA han derribado dos aviones sobre Nápoles, uno cerca de Salerno y otro en las proximidades de Decimo (Cagliari).—(EFE.)

¡TRABAJADOR! Sin desplazarte de tu trabajo podrás percibir el Subsidio Familiar al mismo tiempo que tu salario, si tu empresario solicita de la Delegación correspondiente el "Pago Autorizado".

LA MITAD DE SICILIA, EN PODER DE LOS ALIADOS

CUARTEL GENERAL ALIADO DEL AFRICA DEL NORTE, 21.—La mitad de la isla de Sicilia se halla ahora en manos de los aliados. Las fuerzas norteamericanas y canadienses que avanzan por el centro, penetraron en Enna en el día de ayer. Esta ciudad es un bastión de importancia estratégica para las comunicaciones de Sicilia, pues es el centro de las carreteras que parten a los cuatro puntos cardinales de la isla.

El avance se prosigue hacia el Norte. Los elementos avanzados de los aliados se encuentran bastante más allá de Enna y se aproximan a la cadena lateral montañosa que forma la espina dorsal de Sicilia.

La llanura de Catania se halla cerrada en sus dos extremos, y la situación del enemigo se hace cada vez más crítica. En los alrededores de la ciudad de Catania, los alemanes emprenden sucesivos contraataques con la esperanza de salvar la ciudad y la gran carretera que conduce a Messina.

El octavo ejército, a pesar de la durísima defensa alemana, avanza hacia la ciudad. Se espera que la situación general de la isla evolucionará de forma muy interesante en un porvenir próximo.

Es posible que el enemigo intente defender el extremo Noreste de Sicilia, de forma análoga a como sucedió en Túnez. Al parecer, Palermo, Trapani y Marsala han sido abandonadas a su suerte.—(EFE.)

Se constituye en Madrid la Comisión de penas accesorias

MADRID 21.—En el Ministerio de Justicia ha quedado constituida la Comisión de penas accesorias, creada por decreto de mayo último. Asistieron al presidente de la misma y magistrado del Supremo, señor Gómez Pedreira, y los vocales representantes de los Ministerios del Ejército, Marina y Aire, Delegación de Justicia y Derecho, Investigación y el secretario de la Comisión. Les dió posesión el subsecretario de Justicia, que fijó las normas para la actuación de los miembros de esta Comisión. Terminado el acto, los reunidos se trasladaron al despacho del Ministro, señor Aunós, quien después de saludarles, pronunció unas palabras para subrayar la alta misión que les compete. El presidente de la Comisión ofreció colaborar con el Gobierno en esa tarea.—(CLFPA.)

Boletín de las Cortes

Ha aparecido el número 16 del Boletín Oficial de las Cortes Españolas, que publica el acta de la sesión plenaria celebrada el día 15 de los corrientes.

Asimismo, se inserta en dicho número un proyecto de ley referente a un crédito extraordinario de 20.000 pesetas para satisfacer alquileres del primer semestre de 1940 de la casa número 23 de la calle de Fernando el Santo, de esta capital, ocupada por servicios del Ministerio de la Gobernación.

Por último, se publica la designación de ponencias para el anterior proyecto compuesta por los señores procuradores don Luis Carrero Blanco, don Ignacio Muñoz Rojas y don Gustavo Navarro y Alonso de Calabazas.

El dique inglés de Singapur, ha sido puesto a flote

SEHONAN (Singapur) 21.—El mayor dique flotante del mundo, el "Rey Jorge V", que fué hundido por los ingleses para evitar que cayera en manos de los japoneses, ha sido puesto a flote por obreros chinos bajo la dirección de ingenieros navales japoneses.—(EFE.)

Inglaterra no se decidió aún a reconocer el Comité francés de Liberación

LONDRES 21.—El ministro de Asuntos Exteriores, Eden, ha declarado hoy en los Comunes que el Gobierno británico estudia la cuestión de reconocimiento del Comité francés de liberación; pero que no ha llegado a una decisión.

Eden fué interrogado si el Gobierno se proponía reconocer de hecho al Comité francés. El ministro respondió que el Gobierno británico trata con dicho Comité de todos los asuntos de común interés que concierne a los territorios franceses y que están bajo la autoridad de dicho Comité.—(EFE.)

Giraud almuerza en compañía de Churchill y Eden

LONDRES 21.—El general Giraud ha almorzado con el primer ministro Churchill en el domicilio particular de éste, asistiendo también el ministro de Asuntos Exteriores, Anthony Eden.—(EFE.)

La Cofradía malagueña de la Esperanza, nombra Hermano Mayor honorario al Cuerpo de Intendencia

MADRID 21.—A las once de la mañana de hoy, y en el despacho del Intendente General del Ejército, general de Diego y con asistencia del general don Miguel Gallego, del Intendente de la primera región, general don Marcelo González, del Director del establecimiento central de Intendencia, general don Antonio Reus y de los jefes de sección de la Intendencia General, generales don Mariano Aranguren y don Rafael Cerdón, tuvo lugar el acto de la entrega al Intendente general del Ejército de un artístico pergamino nombrando Hermano Mayor Honorario de la popular Cofradía malagueña de la Virgen de la Esperanza al cuerpo de Intendencia del Ejército, por una comisión de directivos de dicha Cofradía. Hizo el ofrecimiento el Hermano Mayor don Matías Abela, quien, con sinceras y sencillas frases, resaltó el afecto de la Cofradía al referido cuerpo.

El Intendente general agradeció vivamente el honor de que ha sido objeto, ofreciéndose a la comisión de cofrades para todo cuanto pueda redundar en el mayor beneficio y esplendor de la más popular de las Cofradías malagueñas.

CRONICAS

De LISBOA VICHY (EN SEXTA PLANA)

"Si en el orden político ideológico, en los primeros tiempos de la contienda podía todavía especularse con el futuro hace tiempo nadie puede hacerse ilusiones sobre las consecuencias irremisibles de esta guerra. Con ella y para la mayoría de las naciones que la sufren, el sistema liberal capitalista ha desaparecido para siempre; ni el anhelo de libertad de los pueblos coloniales, ni las sumas ingentes que la lucha consume, ni las devastaciones incalculables, que la contienda encierra, ni el espíritu de rebeldía de las masas contra injusticias especiales hacen ya posible la vuelta a aquel sistema".—(FRANCO.)

Detención en Madrid de un asesino rojo y de otros extremistas

MADRID, 21.—Por la brigada político-social ha sido detenido el destacado extremista Luis Moreno Caballero, que actuó en las Milicias de retaguardia, checkea Bellas Vistas y otros Centros, donde llevó a cabo detenciones de personas de derechas, que eran sometidas a torturas y después asesinadas. Participó en la detención de varias personas afectas al glorioso Movimiento nacional y en delitos de sangre, en unión de otros elementos pertenecientes a los mismos centros marxistas. Ha declarado el detenido que fué autor de las detenciones, seguidas de asesinato, de don Manuel Lacares Torne y don José Luis Robredo, cuyos cadáveres aparecieron en la carretera de la Dehesa de la Villa a Puerta de Hierro, en el lugar denominado Cruz de la Muerte. Es autor también de numerosos registros, saqueos e incautaciones, apoderándose de objetos de oro, plata y otros efectos de valor. En el mismo delito aparece complicado Daniel López de Mediano Palma, que delataba a las personas de derechas. Los dos individuos han sido puestos a disposición de la autoridad militar. Por la misma brigada fueron detenidos también los extremistas Juan Prats Grau, Antonio Limberón Ureña, Agustín Ser ra Leal y Guillermo Fernández Martínez, que tuvieron durante el dominio rojo una significativa actuación.

Al terminar la guerra se refugiaron en Francia, desde donde pasaron a España clandestinamente. También fueron puestos a disposición de la autoridad militar.—(CLFPA.)

